

Priego de Córdoba, 7 Marzo 1954

Adarve

Sección de Literatura y Bellas Artes del Casino de Priego

Año III

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Núm. 75



Editorial

Permanente servicio del Cuerpo General de Policía

La fecha de primero de Marzo no puede pasar para nosotros inadvertida; unida a ella irá siempre nuestro recuerdo—con los mejores tesoros—para el Cuerpo General de Policía.

En ocasión de la fiesta de su Patrono, conmemorada el lunes pasado, toda la Policía española ha celebrado sus actos tradicionales—religiosos unos, de confraternización personal otros—poniendo siempre de manifiesto el espíritu de probada eficiencia y patriotismo que ha sido siempre norma de sus acciones. Desde la capital de España, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, hasta la última ciudad, con su Comisario al frente, no ha faltado la debida representación del Cuerpo a la solemne función religiosa anual de acción de gracias al Santo Ángel de la Guarda.

Digámoslo claro: nos sentimos completamente satisfechos del permanente servicio de la Policía española que, a lo largo ya de tantos años, está llevando a cabo, con el mayor entusiasmo, la gran tarea de salvaguardar la vida y la hacienda de cuantos vivimos dentro de la ley. Misión es esta que arroja hoy—como síntesis admirable, exacta y justa—un significativo balance de asombrosa labor, de feliz resultado, para el bien de España.

Podemos sentirnos orgullosos de la gran estimación mundial que goza hoy la Policía española. Así lo acredita la competencia demostrada, en alto grado, por cuantas representaciones del Cuerpo asistieron a las más diversas conferencias internacionales; los temas que en ellas defendieron; el interés con que fueron escuchadas y el elogio y aplauso con que al fin fueron premiadas. No pocos países—hoy Perú—reclaman la presencia de nuestra policía secreta para estudiar los métodos, sus trabajos de gabinete y laboratorio, seguros de su gran resultado.

Los servicios de la Policía son ciertamente más difíciles, más complejos cada día; constantemente aparecen nuevas figuras de delito, con las que forzosamente tiene que enfrentarse; esto le obliga a realizar un movimiento—cuando menos paralelo—de capacitación en la lucha; porque si la delincuencia quiere progresar por el influjo del medio y la disponibilidad de recursos que estimulan sus aptitudes, habrá de encontrarse siempre de frente con el cerebro y el corazón de quienes saben regir la Policía española.

Pensemos por unos momentos las horas de trabajo, de esfuerzo, de tesón heróico que por nuestra tranquilidad, porque la sociedad esté bien guardada, llevan a cabo Comisarios, Inspectores y Agentes, en una voluntaria y permanente imposición. Seamos nobles y justos con ellos, no olvidando jamás su competencia ni su labor, de la que es su mejor fruto la honestidad del ambiente en que vivimos.

DEL DIARIO VIVIR



Cuando salga a la luz este número, seguramente habrá llegado a tierras de América nuestro venerable Vicario.

Durante más de treinta años ha regido nuestra Parroquia, entregando a su feligresía lo mejor de su vida, con un tesón y una energía dignos.

Es un hombre virtuoso, un sacerdote ejemplar que siempre tiene sus manos abiertas a todas las caridades. Su vida en nuestra Ciudad fué tan modesta, tan sencilla, tan pobre que encajan en él las palabras, otro Cristo.

El pueblo entero le dedicó su último homenaje de cariño y respeto, sin voces, sin griterío, como deben ser los homenajes sentidos y cariñosos. Todos han dicho adiós al venerable sacerdote, con la más delicada intimidad, como se despiden a los seres que se quieren y a quienes les reconocemos la virtud suprema en la vida: la humildad.

Para todos ha tenido la palabra precisa para expresar su agradecimiento a Priego y a cada uno de sus hijos.

Allá en tierras de la Argentina, hija de la "corona de España", continuará, sin duda, entregando cuanto tenga y pueda por el bien de las almas, porque en esto pocos aventajan a D. José: en la entrega total de todo él a los demás. Esto lo sabe Priego y por ello siente en lo más íntimo de sus sentimientos que se vaya de entre nosotros.

Jamás olvidaremos su bondad, su sacrificio y su ejemplo.

Tenemos la seguridad de que no olvidará a Priego, y él puede estar seguro también, de que rogaremos a Dios continuamente para que le colme de bendiciones, le ayude en sus trabajos y le conceda cuantos bienes merece por su virtud.

Ben-Hur

Entre todos los seguros el más positivo es el de

El Ocaso, S. A.



TIERRA de la CIUDAD

Notas OFICIALES

La Comisión Municipal Permanente en sesión celebrada el pasado día 4, adoptó entre otros los siguientes acuerdos:

Informe favorable a una solicitud de servicio de viajeros de Zamoranos a Priego pasando por Fuente-Tójar.

Licencia al Sr. Interventor de Fondos D. Antonio Luís Baena Tocón.

Se aprueba el diseño del kiosco a instalar por D. Juan Bautista Roldán García, junto al pilar de la calle de San Marcos.

Se accede a lo solicitado por D. Pedro Morales Luque para acometida de agua en la calle Abad Palomino.

Presupuesto del Perito Aparejador sobre reparación del mobiliario en las escuelas del Palenque.

Se accede a lo solicitado por doña Concepción Aurora Serrano Aguilera sobre zona libre.

Se resuelven favorablemente dos reclamaciones sobre la liquidación del impuesto del Pius Valia formuladas por D. Paulino Muñoz Castillo y D. Jerónimo Hidalgo González.

Aprobación de la cuenta de caudales del cuarto trimestre de 1953, de los valores nominales, de los valores en metálico y la liquidación del presupuesto ordinario del pasado año.

Adquisición mobiliario para la escuela del Hogar del Frente de Juventudes.

La Festividad del

Santo Ángel de la Guarda

El lunes día 1.º de los corrientes, celebró la Plantilla del Cuerpo General de Policía la festividad de su Santo Patrono El Ángel de la Guarda.

A las diez y media tuvo lugar en la capilla de Nuestro Padre Jesús en la Columna de la Iglesia de San Francisco, la Santa Misa que fué oficiada por el coadjutor de esta Parroquia D. Enrique Burgos García, ayudado por el Agente del Cuerpo D. Eduardo Montilla.

En la Presidencia junto al Alcalde de la Ciudad Sr. Mendoza Carreño, figuraba el Comisario Jefe Don Joaquín Sánchez Sicilia, todas las Autoridades Civiles y Militares, Director y Secretario del Instituto, así como concurrían los Agentes y familiares y numerosos fieles.

Terminada la Santa Misa, se reunieron todos los asistentes en un acto de confraternidad.

Marchó a la Argentina el Muy Ilustre Sr. D. José L. Aparicio

El momento fué de gran emoción

El jueves último, día cuatro, emprendió viaje a la Argentina nuestro muy querido Arcipreste D. José L. Aparicio Aparicio, Hijo Adoptivo de Priego y Canónigo Honorario de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba.

Hasta Madrid hizo el viaje—según acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento—en un coche cedido por la Corporación, que lo llevó hasta el Aeropuerto Internacional de Barajas, en compañía del concejal D. Salvador Ruiz y Ruiz. En el mismo vehículo fueron también sus íntimos amigos D. Francisco Pedrajas Carrillo y D. Vicente Chimenti Marzulli.

Poco antes de partir se personó en el domicilio del Sr. Aparicio nuestro Alcalde D. Manuel Mendoza Carreño, acompañado del Redactor-Jefe de este semanario y Teniente de Alcalde D. Francisco García Montes, para despedir al virtuoso viajero. Este tuvo palabras de gratitud y de honda emoción para la Ciudad y sus representantes, deseando largos años de vida al simpático ADARVE.

Muchos fieles, que se habían dado cuenta de la marcha del Párroco, se agolparon en la puerta de la Sacristía parroquial—punto de salida—para tributarle su merecido y cariñoso saludo. Al aparecer D. José—que había ocultado siempre el momento de partida—acudieron muchas personas de todas las clases sociales, que pugnaban por besarle la mano y darle el último adiós.

ADARVE siente vivamente la separación física del celoso Arcipreste, del que fué su admirador y leal colaborador y cree recoger el sentir de los lectores al expresar el dolor unánime de la ciudad.

La Sociedad al habla

Viajeros

Han regresado a su casa de Córdoba, la distinguida Sra. Doña Amelia de Castilla y Abril y su hijo D. José Tomás Valverde, nuestro querido amigo y joven abogado.

Enferma que mejora

Se encuentra un poco más aliviada de la enfermedad que padece la respetable Sra. Doña Paz García Bufill, Viuda de Matilla.

Lo celebramos, esperando su total restablecimiento.

Enlaces matrimoniales

Ha contraído matrimonio en esta Ciudad D. Tomás Castillo Lara con la Sra. María Gracia Caballero Rodríguez; D. Francisco Pastor Siller, con la Sra. María Angeles Sánchez Ruiz, don Juan Sánchez Flores, con la Sra. Rosario García Menjíbar y D. Manuel Cano Fernández, con la Sra. Francisca Hermosilla Avalos.

Movimiento demográfico

Nacimientos, 4 · Defunciones, 5.

Quinario a Nuestro Padre Jesús Nazareno

Anteayer comenzó en su Capilla, con gran asistencia de fieles, el solemne quinario que todos los años le dedica su Real Hermandad, siguiendo el curso de los viernes de Cuaresma.

Lo dirige el Capellán D. Angel Carrillo Trucio y se celebra a las siete y media de la tarde, con exposición de su D. M., canticos y Vía-Crucis final.

Pluviómetro

Según los datos del Servicio meteorológico, las aguas recogidas en Priego desde 1.º de Septiembre de 1953, al 26 de Febrero último, ascienden a 241'50 litros por metro cuadrado.

Hoy todo el mundo al Fútbol a la una menos cuarto

HABRÁ SITIO PARA 100.000 PERSONAS

Los poetas cantan la gesta

A las doce y cuarenta y cinco de hoy —una menos cuarto, antes de comer— saltarán al Campo San Fernando los 22 jugadores, el árbitro, los jueces de línea, los demás, y momentos después, pasados segundos, la gentil madrina, la belísima Mercedes, iniciará con su presencia, este emocionante encuentro.

Ya saben Vdes. por nuestro número anterior, los jugadores que son y los demás detalles del encuentro, así como sus fines. No tienen que preguntar más, pues no se lo vamos a decir, sino solamente los últimos detallitos, las últimas noticias, la última entrada.

Y a propósito de entrada sepan que las obras realizadas en el campo dan a este una capacidad para 100.000 personas, sin contar a las mujeres y los niños, así es que no hay que acelerarse.. y despacito—eso sí—asistir puntuales

todos y... todas, que así son mucho más agradables los partidos.

La Banda de Música «amenazará el espectáculo, y tras unos ensayos intensivos dará a conocer al respetable los himnos de los equipos escritos exclusivamente por los más afamados compositores mundiales, etc.

Y para final, porque no tenemos tiempo para nada, pues hay que preparar el terreno, les presentamos a nuestros lectores una poesía inédita, que no es del portero del «Adarve», sino de nuestro colaborador CYPER, que canta para la eternidad la gloria del encuentro.

Hemos recibido muchas, pero ante la magnitud hemos seleccionado ésta y las demás se encuentran depositadas en la tumba de Tutamcamen.

Aquí están los versos:

AL 7 DE MARZO

Oigo, Priego, tu clamor y escucho la algarabía que forman en este día los que luchan por tu honor. Sobre tu fresco verdor veo posarse unos halcones que de remotas regiones vinieron en este día a probar la valentía de tus nobles muchachones.

Tiemblas porque ya ha llegado el que, alevoso, quisiera, humillando tu bandera ennegrecer tu pasado; más temo que no ha pensado que al intentar tal locura chocará con la bravura de esforzados industriales, de poetas, Concejales, y el que los ojos nos cura.

Tan pronto la musa mía se eleva sobre el pasado recuerdo con sumo agrado la batalla que en su día con toda España reñía nuestro equipo contendiente. No será menos valiente la juventud que hoy se enfrenta ya que no hay, para mi cuenta, quien rebase de los veinte.

Siempre en lucha diferente con profesores taimados, los muchachos preparados

por un Felipe prudente un reto tan imprudente los une en fila aguerrida, y esta hueste tan temida cantando marcha al combate sin saber si algúni tomate sellará su noble vida.

¡Guerra! Clamaba con ira «el ducho en estas misiones». ¡Guerra! El que vende lociones a más de Ignacio Rovira, y el pueblo que los admira ve marchar sobre la arena a López, Soto y Entrena, al valiente Coñizares, al de Textil los Linares y a otros más con mucha vena.

Líderes del fútbol fiero que henchidos de noble orgullo oír el grato murmullo que os rinde el pueblo sincero; yo quiero ser el primero que cante tu gran victoria, no existirá mayor gloria que con ecos inmortales pueda engrosar los anales que forman tu noble historia.

C Y P E R

Y nada más, hasta dentro de un rato.

El Cronista

Los espectáculos "ADARVE"
desde

Presentación de la Compañía

Pepita Martín-
Manuel de Sabatini

El pasado miércoles dia 3 nos presentó la empresa del Salón Victoria la segunda compañía teatral del año. El premio nacional concedido a la misma que encabeza su anuncio, bien puede airearse con justicia, pues confirma la valía de todos sus integrantes.

La obra elegida para la presentación en nuestra ciudad fué la de José María Pemán «En las manos del hijo», y hemos de reconocer que tuvo un segundo acto, en el que se unieron actores y escritor, verdaderamente irreprochables.

Si el orden de aparición en escena era la pauta del reparto, podemos aplicar aquí, que los últimos serán los primeros, con plena realidad. José Carlos Rivera encarnó un estupendísimo Chalo, al que dió toda la realidad del personaje y lo vivió plenamente.

Manuel de Sabatini, forjado en la Compañía de Tina Gascó-Fernando de Granada, es tan magnífico actor, que nos dá siempre con toda exactitud su papel.

El conjunto femenino, se superó en todo momento. Ellas cuajaron extraordinariamente y sus figuras sobresalieron a las mil maravillas. Pepita Martín, Asunción Montijano, Josefina Roca—esposa, madre y ama—dieron vida real a sus personajes que, revividos por Pemán, en la variedad de América y Córdoba, ofrecían múltiples contrastes.

Carlos Oller en Hernando, como su papel es, y Mario Alex y Mercedes Otero, breves en sus intervenciones.

El público aplaudió mucho al final de todos los actos, así como en el breve fin de fiesta que nos ofrecieron las primeras figuras de la Compañía.

En suma, un éxito rotundo. Nuestra enhorabuena.

Frágamo

La Alianza Española, S. A.

DE SEGUROS

Sucursal en Priego de Córdoba

Real, 6

Teléfono, 259

Para el homenaje al

Excmo. Sr. D. Félix Romero Menjíbar, Obispo de Jaén

Sexta relación de donantes

	Ptas.		Ptas.		Ptas.
Suma anterior.	14.064'10	Suma anterior.	14.273'10	Suma anterior.	14.463'10
D. ^a Carmen Sánchez Ávalos .	2'	» Salvador Montoro Marín.	5'	D. ^a Aurora Medina Aguilera .	5'
D. José González Olivencia .	2'	» Emilio Bizarro Sicilia .	3'	» Dolores Hidalgo Cano .	2'
» Juan Zapata Ventura .	2,	» Manuel Tarrias Díaz .	5'	» Felisa Repullo Triviño .	2'
D. ^a Carmen Villena Alcalá .	1'	» Antonio Mérida Villena .	5'	» Francisca Villena Alcoba .	2'
» Araceli Trujillo Jiménez .	1'	» Rafael Menjíbar Sánchez .	5'	» Elena Burgos Gómez .	2'
» Concepción Barea Serrano .	1'	» José Hermosilla Abalos .	5'	» Mercedes Gutiérrez López .	2'
» Antonio Jiménez Yébenes.	1'	» Miguel Tarrias Díaz .	5'	» Dolores López Delgado .	3'
» Aurora García Carrillo .	1'	» Emilio Tallón Sobrino .	5'	» Angeles Madrid Linares .	3'
» María Hidalgo Cano .	1,	D. ^a Rósario Martín Zamora .	2'	» Trinidad Alcoba Cano .	3'
» Josefina García Muñoz .	1,	» Rosario Mérida Luque .	2'	» Francisca Bizarro Baena .	2'
» Salud Cano Expósito .	1'	» Carmen Barea García .	2'	» Araceli Alter García .	3'
» Felisa Barea Adamuz .	1'	» Aurora Mérida Montoro .	2'	» Adoración López Frías .	3'
» Josefina Ruiz Delgado .	1'	» Amparo Bueno Lozano .	1'	» Rita Bizarro Baena .	2'
» Amparo Sánchez R. Lopera	1'	» Pilar Rojas Carrillo .	2'	» Amparo Ortiz Moreno .	3'
D. Jerónimo Carrillo Romero.	1,	» Rosario Huertas Rojas .	2'	» Antonia García López .	5'
» Rafael Onieva Luque .	5'	» Aurora Alcalá Rico .	2'	» Dolores Bonilla Mérida .	3'
* José Cano Rubio . . .	100'	» Encarnación Amores García	2'	» Elena Bizarro Sicilia .	2'
» Francisco Baena Aguilera .	5'	» Carmen Aguilera Ruano .	2'	» Rosalía Ruiz Chicano .	5'
D. ^a Carmen Ordóñez López .	1'	» Rosario Ortiz Serrano .	2'	» Carmen Gallardo Bizarro .	2'
» Isidra Baena Lozano .	1'	» Margarita Carrillo Montes	2'	» Carmen Cáceres Cobo .	2'
D. Alfredo Jurado Leiva .	5'	» Rosario López Leiva .	2'	» Araceli Torres Moral .	3'
» Rafael id id	5'	» Rosario Barea García .	2'	» Trinidad Ruiz Villegas .	2'
D. ^a Trinidad Menjíbar Sánchez	3'	» Patrocinio Barea García .	2'	» Aurora Pareja Aguilera .	3'
D. Manuel Santiago Lara .	5'	» Dolores Ruiz Villegas .	3'	» Carmen Molina Serrano .	3'
D. ^a Encarnación López Delgado	1'	» María Serrano Ordóñez .	2	» Araceli Aranda López .	1'
» Francisca Jiménez García .	1'	» Carmen Rogel López .	3'	D. Jerónimo Molina Aguilera	50'
» Araceli Pérez Morales .	1'	» Carmen Campos Tallón .	3'	D. ^a Aurora Matilla Pérez .	50'
» Enriqueta Bueno Arjona .	1'	» Josefina García Hernández,	5'	» Francisca Serrano Camacho .	2'
» Encarnación Tarrias Díaz .	1'	» Dolores Cubero Carrillo .	3'	» Salud Montoro Calmaestra .	2'
» Amelia Castillo Sánchez .	1'	» Carmen García Ávalos .	3'	D. Rafael Molina Reyes .	25'
» María López Rodríguez .	1'	» Elena Aguayo Castillo .	3'	» Carlos Mérida del Caño .	5
» Carmen Aguilera Porras .	1'	» Manuela González Medina	3	D. Aurora Bufill Torres .	20'
» Carmen García García .	1'	D. Baldomero Ruiz Hoyo .	12'50	D. Alvaro Tofé Bufill .	5'
» Ana López Camacho .	1,	D. ^a Mercedes Sánchez Menjíbar	12'50	Sra. Alicia Tofé Bufill .	5'
» Aurora García García .	1'	D. ^a Manuel Ortiz Lort . . .	10'	D. Pelagio Serrano Luque y Sra.	25'
» Dolores Morales Rasales .	1'	D. ^a Antonia Rogel Alcantara .	3,	D. ^a Salud del Caño García .	1'
» Dolores López Camacho .	1'	» Rosario Tallón Alcantara .	3'	D. Rafael Grande del Caño .	1'
» Carmen Aguilera Molina .	1'	» Rosa Rogel López .	3'	» Rafael Ruiz Matas . . .	25'
» Carmen García González .	1'	» Carmen Rojas Carrillo .	5'	D. ^a Encarnación Parreño Jiménez	25'
» Carmen Castro Moreno .	1'	» María Baena Granados .	5'	» Remedios Luque Onieva .	100'
» Gracia Torres Moral .	1'	» Carmen Gallardo Ortiz .	5'	D. Cristóbal Gámiz Luque .	100'
» Rosario Cardeval Aranda .	1'	» Carmen Serrano Alter .	2'	D. ^a María del Rocío Suárez de	
» Felisa Granados Páez .	1'	» Mercedes Hidalgo Cano .	2'	Gamiz .	100'
» Carmen Sánchez Granados	1'	» Encarnación López Baena	2'	D. Manuel Gámiz Luque .	100,
» Rosalía Pérez Clavero .	1	» Rosa Aguilera Díaz .	3,	D. ^a Trinidad Ruiz-Amores de	
» Elena Castro Moreno .	1'	» Encarnación Sánchez Osuna	2'	Gámiz .	100,
» Encarnación Bizarro Castillo	1'	» Hipólita Caballero Guerrero	2'	D. Pablo Gámiz Luque .	100
» Rosario Sánchez Carrillo .	1'	» Carmen Alcoba Cano .	3'	D. ^a Carmen Aguilera de Gámiz	100'
» Carmen Guerrero Mérida	1'	» Sierra Sánchez López .	3'	D. Baldomero Pedrajas Mora-	
D. José Bizarro Higueras .	5'	» Ana Aguilera Villena .	3	les y señora .	15'
» Francisco Carmona Castro	1'	» Elvira del Caño Ruiz .	2'	D. Miguel Serrano Montes .	25'
D. ^a Carmen Bizarro Carrillo .	1'	» Encarnación Expósito López	1'	D. ^a Rosario Ruiz de los Mozos	
» Concepción García García .	1,	» Francisca Jiménez Sánchez	2'	de Serrano .	5'
D. Rafael Menjíbar Aguayo .	10'	» Araceli Expósito López .	2'	D. Antonio Serrano Villuendas	25'
» Juan Menjíbar Vida . . .	5'	» Sierra Ropero Padilla .	1'	» Emilio Ordóñez Reina y Sra.	10,
» Domingo Campos Campos	10'	» Gracia Carmona Sicilia .	1'	» Rafael Pareja Lopera . . .	15'
» Rafael Tarrias Díaz . . .	3'	» Felisa Corona Montes .	2'	» Rafael Pareja Nieto . . .	5'
		» Rosario Menjíbar Sánchez .	3'	» Francisco id id	5'

Suma y sigue . . . 14.273'10

Suma y sigue . . . 14.463'10

Suma y sigue . . . 15.602'10

	Ptas.		Ptas.		Ptas.
Suma anterior . . .	15.602'10	Suma anterior . . .	15.812'60	Suma anterior . . .	15.851'60
» Antonio Ariza Cubero . . .	1	» Rosario García . . .	1'	» Juliana Pérez . . .	1'
« José Mérida Ariza . . .	5'	» Encarnación Castro . . .	1'	» Emilia Ordóñez . . .	1'
« Francisco Nieto Mérida . . .	5'	» Encarnación Sánchez . . .	1'	» Narcisa Pérez . . .	1'
» José Ortiz Alba . . .	1'	» Pilar Morales . . .	1'	» Rosa González . . .	1'
» Santiago Pérez Mérida . . .	1'	» María García . . .	1'	» Angeles Pérez . . .	1'
» Francisco Pérez Alba . . .	2'	» Carmen Alvarez . . .	1'	» Leonor Ariza . . .	1'
» Gregorio Ruiz Ruiz . . .	2'	» Carmen Castillo . . .	1'	» Antonia Osuna . . .	1'
» Amador Vasco Delgado . . .	5'	» Rosario del Rosal . . .	1'	» Purificación Jiménez . . .	1'
» Antonio Escobar Campaña . . .	2'	» Carmen Aguilar . . .	1'	D. Antonio Toro Ramírez . . .	1'
» Manuel Expósito Montes . . .	5'	» Josefina Alvarez Fernández . . .	1'	D.º Concepción Alvarez . . .	1'
» Luís Moyano Pérez . . .	5'	» Matilde González López . . .	1'	D. José Rico Jiménez . . .	1'
» José Comino Pérez . . .	2'50	» Dolores Aguayo . . .	1'	» Antonio Aguilera . . .	1'
» José Ariza Jiménez . . .	2'	» Mercedes Pulido . . .	1'	» Angel Jiménez Jiménez . . .	2'45
» Juan Jiménez Serrano . . .	5'	» Rosario Mérida . . .	1'	» Luis Arriero M. Zafra . . .	75'
» Antonio Ariza Jiménez . . .	5'	» Encarnación García . . .	1'	D.º Adoración Ruiz Serrano . . .	5'
» Francisco Padilla Osuna . . .	5'	» Carmen Ruiz Ruano . . .	1'	D. Arturo García Ruiz . . .	5'
» Emilio Carillo Mesa . . .	5'	» Rosario Mérida . . .	1'	D.º M.º Dolores Roldán Padillo . . .	5'
» José Ortega Cuenca . . .	2'	» Araceli Molina . . .	1'	D. Bartolomé González Onie-	
» Rafael Montes González . . .	2'	» María Burgos . . .	1	va y familia . . .	100'
D. José Matas Valaívia . . .	2'	» Mercedes López . . .	1'	» José Jiménez Pedrajas . . .	100
» José Gómez Cañete . . .	2'	» María López Cobo . . .	1'	D.º Gracia Villena Romero . . .	25'
» Antonio González Viera . . .	2'	» María Luisa Moral . . .	1'	D. Zacarías Romero Luque . . .	5'
» Francisco González Viera . . .	1'	D.º Guadalupe Mérida . . .	1'	D.º Pura Cantero . . .	1'
» Antonio Matas Leiva . . .	1'	» Carmen Campos . . .	1,	» Otilia Rivas . . .	1'
» Antonio Nieto Alba . . .	2'	» Carmen Lort del Rosal . . .	1'	» Andrea Vico . . .	2'
» Lucas Nieto Rojas . . .	2'	» Dolores Sicilia . . .	1'	» Filomena Montes . . .	1'
» Vicente Muñoz Borruecol . . .	1'	» Carmen Madrid . . .	1'	» Balbina Ariza . . .	1'50
» Amoro Muñoz García . . .	1'	» Agustina Rodríguez . . .	1'	» Amparo López . . .	1'
» José Nieto Alba . . .	5'	» Purificación Carrillo . . .	1'	» María Mérida . . .	1'
» Manuel Mérida Cuenca . . .	2'	» Encarnación Sánchez . . .	1'	» Encarnación Serrano . . .	2'
» Juan A. Ortega Villalba . . .	1'	» Angeles González . . .	1'	» Dolores Mérida . . .	1'
» Francisco Jiménez Aguilera . . .	5'	» Encarnación Aguilera . . .	1'	» Elvira López . . .	1'
» Juan A. Ortega Muñoz . . .	5'	» Luisa Calzado . . .	1'	» Josefina Ávalos . . .	2'
» José Carrillo Arenas . . .	2'	» Matilde Osuna . . .	1'	» Fabiana Vico . . .	2'
» Germán Pareja Montañez . . .	2'	» Rosa González . . .	1'	» Sampedro Vico . . .	1'
» Antonio Mérida Ariza . . .	5'	» Marcela Ruiz . . .	1'	» Angeles Canalejo . . .	1'
» Antonio Pérez Corpas . . .	2'	D. Paulino Navas Escamilla . . .	1'	» Angustias Serrano . . .	1'
» José Mérida Luque . . .	3'	D.º Antonia Guzmán . . .	1'	» Feliciano Morales . . .	1'40
» Marcelino Mérida Luque . . .	2'	» Encarnación Marín . . .	1'	» Gertrudis Calvo . . .	1'40
» Manuel de los Reyes Nieto . . .	2'	Suma y sigue . . .	15.851'60	Suma y sigue . . .	16.208'35
» Francisco Pérez Povedano . . .	5'				
» Antonio Palomar Nieto . . .	5'				
» Francisco Nieto Ortiz . . .	2'				
» Francisco Pérez Aguilera . . .	2'				
» Ramón Mérida Zapater . . .	3'				
» Antonio Moral Serrano . . .	1'				
» Rafael González Viera . . .	1'				
» Antonio Nieto López . . .	3'				
» Eduardo González Toro . . .	2'				
» José González Almanza . . .	2'				
» Antonio González Aguilera . . .	2'				
» Santiago Moral Serrano . . .	2'				
» Manuel Pérez Ortega . . .	1'				
» Antonio Alba Barea . . .	5'				
» José Corpus Aguilera . . .	5'				
» Francisco González Palomar . . .	5'				
» Cristóbal Mercado Anguita . . .	5'				
» Antonio Fuentes Ceballos . . .	5'				
» Antonio González Almanza . . .	2'				
» Toribio Nieto Muñoz . . .	5				
» Francisco Nieto Alba . . .	2'				
» Francisco Sánchez Cano . . .	5'				
» José Nieto López y familia . . .	25'				
» Manuel Serrano . . .	1'				
D.º Carmen Mérida . . .	1'				
» Aurora Pérez . . .	1'				
Suma y sigue . . .	15.812'60				

AVISO AL PÚBLICO

Reunido el Grupo de Barberos-Peluqueros, acordó las nuevas tarifas, a regir desde 1.º de Marzo, 1.954:

PELUQUERÍAS DE		
1.ª Categoría	2.ª Categoría	
Afeitado	2'00	1'50
Id. y Arreglo de cuello . . .	3'50	2'50
Id. y Corte de Pelo . . .	5'00	4'00
CORTE DE PELO solo . . .	5'00	4'00
Id. id. (niños) . . .	2'50	2'00
Id. id. (niñas) . . .	4'00	4'00
Arreglo de bigote	0'50	0'50

Estos servicios a DOMICILIO aumentarán el DOBLE

	Ptas.		Ptas.		Ptas.
Suma y sigue .	16.208'35	Suma anterior .	17.081'85	Suma anterior ,	17.715'85
D. José Corpas Mérida .	5'	Sra. Viuda e Hijos de D. Ignacio Rovira.	25'	D. Domingo R. Burrucoz Ramírez	5'
D.ª Valeriana Gallardo .	1'	D. Rafael Peláez Ojeda .	5,	» Antonio Corpas Avalos .	5'
» Concepción Rodríguez .	2'	» José de Sta. Clara Lopera.	5'	» José Moral Castillo .	5'
» Carmen Montes .	1'	» Rafael Aguilera Rubio .	25'	» Manuel González Ramírez	5'
» Leonor González .	1'	Srta. María Ortiz Rosa .	10'	» Domingo Prados Serrano .	1'
» Encarnación Ropero .	1'	D. Joaquín Avila Varela y Sra.	15'	» Domingo Onieva Moral .	5'
» Leonor Muñoz .	1'	Alumnos Academia «Espíritu Santo».	30'	D.ª Matilde Serrano García .	5'
» Manuela Montes .	1'	D. Angel Carrillo Trucio .	100'	D. Vicente García Ruiz .	5'
» Victoria id .	1'	» Antonio J. Zurita Serrano .	75'	» Toribio García Osuna .	5'
» Dolores Povedano .	1'50	» Juan Zurita Ortiz .	50'	» Valerio Galera Díaz .	5'
» Remedios Muñoz .	1'	» Antonio id id .	50'	» Manuel Ruiz Burrucoz .	5'
» Concepción Ropero .	1'	» Antonio id Rosa .	5'	» Francisco González Ramírez	1'
» Manuela Rivas .	1'	» Nicolás id Ochoa .	5'	» Francisco Sánchez Rosa .	5'25
» Isidora Cuenca .	1'	D.ª Enriqueta Pedrajas Ruiz .	1'	» José M.ª Luque García .	5'
D. José González .	2'	» Rafaela Montoro Marín .	1'	D.ª Rosaura Ruiz Ramírez .	5'
» Juan Pareja .	5'	» Angeles Rosa Fuentes .	1'	» Leonor González Povedano .	10'
» José id .	2'50	» María Alcalá Menjíbar .	1'	D. Hilario Cabello Onieva .	5'
» Julio id .	2'50	» Araceli Montes González .	1'	» José Alba García .	5'
» José Ropero .	5'	D. Francisco Ruiz Delgado .	1'	» Manuel Osuna Osuna .	5'
D.ª Rosa Pareja .	2'50	D.ª María Sánchez Pareja .	1'	» Francisco Sánchez Luque .	5'
» Purificación Pareja .	2'50	» Elvira Rosa Camacho .	1'	» Antonio Bermúdez Serrano .	2'
D. Baldomero Ruiz .	3'	» Adelina Díaz Arenas .	1'	» José L. id id .	2'
» Félix Vega García .	3'	D. Antonio Ballesteros Cazorla .	1'	» Rufino Vilches Ortiz .	1'
» Antonio Ropero .	1'	D.ª Trinidad Molina García .	1'	» Rafael Onieva Moral .	2'
» Manuel Porras Sicilia .	5'	» Carmen Toró Luque .	1'	D.º Balbina Alba González .	5'
» Francisco Cantero García .	5'	» Josefina Avals Jiménez .	1'	» Rosaura Molina Ordóñez .	5'
» José Ronchel Muñoz .	10'	D. Antonio Ruiz Cano .	1'	» María Josefa Blanco .	5'
» Ricardo Rodríguez Ruiz .	10'	D.º Salud Rosa Camacho .	1'	D. Angel Jurado Aguilera .	10'
» Manuel Rodríguez Hermosilla .	10'	» María Bailón Hinojosa .	1'	» Antonio Jurado Aguilera .	10'
» Julio Matilla Pérez .	100'	D. Francisco Ruiz Jurado .	5'	» Francisco Cabello Montes .	2'
D.ª Rosa Serrano de Matilla .	100'	D.ª Carmen Menjíbar Ruiz .	15'	» Antonio M. Vilches .	1'
D. Cristóbal Matilla Serrano .	50'	» Asunción id id .	10'	» Manuel Ramírez del Puerto .	5'
Srta. Rosa id id .	25'	D. José Serrano Ramos .	100'	» Felipe Montes Pérez .	5'
» Purita id id .	25'	» Demetrio Delgado González .	3'	» José Ortega Pérez .	5'
D. Félix id Pérez .	100'	» Antonio Ramírez del Puerto Onieva y familia .	25'	» Francisco Luque Sánchez .	50'
D.º María Madrid de Matilla .	100'	» Antonio Aranda Higueras .	25'	D.º Costanza García García .	20'
D. Félix Matilla Madrid .	100'	» Manuel Ruiz Ramírez .	25'	» Cándida Luque García .	10'
» José M.º Matilla Madrid .	50'	» Manuel González Ordóñez .	15'	» Francisca id id .	10'
» José M.º R.-Ruano Arrabal .	5'	D.º María Yébenes de González .	10'	» María id id .	10'
D.º Carmen Vizcaíno Gallardo .	12'50	D. Domingo García Molina .	5'	D. Francisco Aguilera Avals .	20'
Srta. Rasario Muñoz Vizcaíno .	12'50	» Antonio Ruiz Burrucoz .	5'	» Francisco Pérez Roldán .	2'
D. Rafael Pedrajas Jurado .	5'	» Domingo Cabello García .	5'	D.º Herminia Rivas Muñoz .	2'
» José Córdoba Casado .	100'	» Antonio J. González Castillo .	5'	D. Francisco Carrillo González .	1'
Suma y sigue .	17.081'85	» José Torres Povedano .	5'	Suma y sigue .	17.998'10

Agencia de

 **POMPAS
FUNEBRES**

Ntra. Sra. de Fátima

Servicios de LUJO

y sumamente ECONOMICOS

Isabel la Católica, 19 - Teléfono 219

Priego de Córdoba

Servicio PERMANENTE

*Sres. Fabricantes de
Tejidos, Lonas
y Calcetines -*



JOSÉ VALVERDE SILLERO

*Tiene el gusto de ofrecerles la
apertura del depósito de*

ALGODONES TINTADOS

que tiene instalado en la calle

Isabel la Católica, 2

Suma y sigue . 17.715'85

Poesía y Humor

LAS CALLES DE PRIEGO

HISTORIETA

Entró Isabel la Católica por la Puerta de Granada después de pasar por Loja y haber visitado Málaga.

Tres Obispos le acompañan Pérez, Caballero, Albino, el Gran Magistral Romero y el gran Abad Palomino.

Una banda de Batanes con un toque nunca visto alegraban el cortejo al Compás de San Francisco.

Entre Cana y Montenegro Barrera Polo y Solana hicieron una tribuna en el Arco de Santana.

Pedro Ramírez y Estrada Lozano Sidro y Morales cumplimentan a la Reina con sus cartas credenciales.

El Conde de Superunda y el gentil Marqués de Priego se pusieron en contacto con el Cardenal Cisneros.

Mercedes, Carmen y Angustias las tres damas querubines adornan todo el Palenque entre Flores y Jazmines.

La Reina se recorrió toda la Huerta Palacio para subir al Castillo donde estaba San Nicasio.

Isabel concede Gracia con poderes que atesora pués a Alvarez Cubero le dió la Cruz de la Aurora.

A Ubaldo Calvo le dió porque le daba penica un sitio donde vivir: la Casería Lucenica.

Se le dió pan a los pobres del Horno Viejo, que alivia, pero estaba muy Tostado y resultó de Valdivia.

La Reina se desprendió de collares y de alhajas al ver por el Mirador aquellos pobres de Iznájar.

Les habló de la Argentina de su paso por Colombia y al Santo Cristo pidió, que no se pare la Noria.

Se hizo una calle Nueva y les dijo a sus alcaldes

que le dieran de beber en el Caño de los Frailes.

Al saber el Buen Suceso de la llegada Real los Gitanos y los Locos se pusieron a bailar.

Sonaban las Caracolas, Bailaban hasta los Jarros, y Enmedio de aquel Belén despertaron a San Marcos.

Esperanza Casalilla la mujer de Piloncillo le dió un abrazo a la Reina, en el mismo Paseillo.

Y Piloncillo le dice a su mujer con templanza no te metas en la bulla Salsipuedes, Esperanza.

La Reina les dijo... quiero a las Molinos bajar y de paso despedirme de aquel Ramón y Cajal.

Quiero subir al Calvario por la promesa que debo a rezar una oración por los Héroes de Toledo.

En busca de la Estación atravesando un Pasillo su majestad se marchó por el mismo Caminillo.

Villalta nunca creyó que la Reina se había ido y Cañada contestó con ella todos San Guido.

Virgen de la Cabeza Santiago y San Fernando yo quiero ver a la Reina porque si no me dá algo.

Corre por el Huerto Almarcha y a las Parras se subió a ver si la divisaba y tampoco allí la vió.

Atraviesa el Torrejón, la Cañada del Pradillo y los vió que se perdían por el mismo Bajondillo.

Con que pena y Amargura vió a la reina trasponer, gritando desde el Adarve ¡viva la Reina Isabel!

M. Muñoz Jurado

CUPÓN PRO-CIEGOS

Números premiados desde el día 27 Febrero al 5 de Marzo:

Día 27.—079	Día 3.—126
» 1.—538	» 4.—653
» 2.—624	» 5.—526

Salón Victoria

Gran Compañía de Comedias

Pepita MARTÍN

Manuel de SABATINI

Hoy a las 4-30, Función INFANTIL con el precioso cuento,

El Héroe Felipín y Mariquita Pérez

Risa — Luchas — Combates

¡Gran Rifa de juguetes!

A las 7-30 y 10-30, DESPEDIDA de la Compañía con la graciosísima comedia,

Esa Mujer es tu Padre

TEATRO PRINCIPAL

A las 7-30 y 10-30, la producción en cinefotocolor, (menores)

Doña Francisquita

con Mirtha LEGRAND

Armando CALVO y Manolo MORAN

Toda la gracia y simpatía del Madrid castizo

Anúnciese en ADARVE

Adoración Nocturna

DE PRIEGO

Fechas de las Vigilias y aplicaciones de las mismas, en el mes de marzo:

Turno 1.º del 6 al 7; por la salud de la adoradora enferma D.º Paz Gaccia Bufill.

Turno 2.º del 13 al 14; por la intención de doña Carmen Ayerbe, viuda de D. Rafael Valverde.

Turno 3.º del 18 al 19; por la intención de las hijas de Don José Félix del Rosal.

Turno 4.º del 20 al 21; por la intención de doña Pilar Bufill Torres.

Turno 5.º del 27 al 28; por el alma de Don José Madrid Alcalá-Zamora (q. e. p. d.).

En todas las vigilias, la Santa Misa será a las seis de la madrugada.

A. M. D. G.



VOCACIÓN

Al Profesorado del Instituto Laboral

Es frecuente, y por su frecuencia va resultando un tópico, el oír hablar refiriéndose a determinadas personas en sentido elogioso y de ponderación, que tienen una gran vocación dentro de la profesión que cada uno ejerce; y hoy, en este sencillo trabajo, que con grata complacencia dedico a ese plantel de jóvenes, competentes y entusiastas profesores de nuestro Instituto; pretendemos el aclarar tal concepto de la vocación con el de hábito, punto y extremo recomendado, por cierto confusonismo en diferenciar y definir el gran error que separa esas dos condiciones tan opuestas entre si. Además, ese juego de palabras da lugar y es causa principalísima que de manera lamentable, o mejor dicho, se mediatice uno de los valores que si genéricamente influyen en el rendimiento, eficacia y resultados de las profesiones, en aquellas que por su función de docencia y cometido tienen un nexo con el apostolado, entonces más se advierte el inmenso abismo que las separa.

El hábito es la repetición, la reiteración de hechos o actos, que cuando se trata de una obligación en el ejercicio de un cargo, va adquiriendo insensiblemente en el sujeto una forma y un resultado puramente mecánico y sin contenido vocacional. En las profesiones, en ningún caso (y menos en las docentes o pedagógicas) el hábito puede ser factor y elemento que coloque al funcionario no solamente en grado de alta estimación, sino que su cometido tendrá como natural y lastimosa resultancia de carecer de eficacia y de resultados positivos, por carecer de entusiasmo, de serias convicciones si ese valioso y eficacísimo motor volitivo en que se entrega y pone todo el alma. Estas actividades tendrán el sello inconfundible al operar bajo ese estado de ánimo, del que se mueve y trabaja por móviles y estímulos exclusivistas, materiales y subordinados a la ambición personal. Para los que así obran, el tiempo carecerá de sanas inquietudes, y la alentadora satisfacción interior nunca brotará en ellos con germen de vitalidad; será convertida la función en la desesperante rutina que apaga en los seres todo espíritu de aliento y afanes de superación para sumergirlos en la mediocridad atormentadora de los que sólo trabajan por llenar una necesidad sin otros fines que los materiales. Lo que dejamos

expuesto, es en síntesis, el hábito y lo que produce, unidos a los trastornos, de amargura, melancolía y desesperación, son no pocas y funestas consecuencias.

En contraposición y diferencia a lo que es el hábito, tenemos la Vocación, a la que imperiosamente hay que rendir toda la veneración y reverencia hacia quien posea tan bella y sublime virtud, porque ella no es común, sino atributo y privativa de seres excepcionales y privilegiados. El poseer esa condición vocacional es, por ende, ingresar en la escuela de valores humanos, a la que nadie debíamos renunciar, aún siendo su ingreso el renunciamiento de todo linaje, de egoísmo y ambiciones que constituyen el abominable agujón, trasmisor del virus de la indolencia, en la que caen fácilmente seducidos, determinados hombres.

Resulta, pues, que por esa razón apuntada, el número de aquellos que están dotados de efectiva y sana vocación son reducidos y escasos.

Si en las profesiones en general, el tener vocación, el estar adornado de esa cualidad, más que suponer, es: el prestar valiosos y estimadísimos servicios, no digamos la influencia que tendrá el cometido tratándose de la función docente, que como ya hemos dicho, por tener notorias afinidades con un aportolado, está rodeada de inconfundibles amarguras, múltiples sinsabores, en una palabra, todas las crudezas que lleva implícita el realizar una misión de abnegación y sacrificio sin esperar más premio ni recompensa que la segura, de sentirse asistido del inefable placer de su propia conciencia y de la íntima satisfacción interior.

Para cuantos sienten tan intimamente la vocación, no cuenta ni se conoce la palabra cansancio ni agotamiento. Ya que en el ejercicio de la profesión ponen siempre por encima de todo la honorabilidad, en el sentido más amplio ejemplar y edificante del deber. Este linaje de funcionarios se remonta tan alto, que el concepto de la moral para ellos se antepone a toda otra influencia, por ser la joya y el tesoro que preside todos los actos que realiza.

Por todas las razones dichas, no ahora, sino siempre, la elección de la profesión es la misión más seria y de responsabilidad que tienen educadores y pedagogos.

José Ramírez del Puerto

¡Adiós a Febrero!

Te despedimos hoy con un simpático adiós, diminuto Febrero; has hecho honor en tus veinticuatro días a ese mote que tanto te enorgullece de «Febrerillo el loco».

Nos ha traído de todo; días fríos, nevadas, ventiscas, granizos, lluvias, sol...

Heredaste de enero una *insolación* de frío que calaba nuestros huesos y más aún a los que faltos de ropa y sin hogar donde cobijarse han sufrido esa nueva prueba de resignación que tanto debe pesar en la conciencia de los del lado opuesto.

Tú, febrero, más benévolo que el anterior, nos brindaste un leve descenso, tapizando de blanco nuestros campos y calles con una nevada «de las que hacen época». A bien decir disfrutamos con ella contemplando los bellos paisajes que, como encajes bordados, formaron sus infinitos copos con la confianza de que serían líquido seguro para los campos y... tal vez para los pantanos.

La juventud, que nada teme, se divirtió de lo lindo; compactos grupos de ambos sexos se «tiroteaban» a placer con la fresca «harina» y enormes bolas fueron rodadas por las calles que exhibían grotescos muñecos, mientras el tráfico rodado perdía toda su actividad.

Como toda satisfacción tiene también su contra, pronto apareció el deshielo y... el patinar forzoso se impuso en todo ser viviente, desarticulando piernas y brazos de los menos «equilibristas»; todo él saturado con un *viéncillo* que se metía *pa dentro* teniéndonos en continuo «Tiritón» y dando diente con diente (¡Menos mal que con este calor no se echaban a perder «nuestras» tardías matanzas!).

Acto seguido empezaron a *sintonizarse* las... altastoces pero con menos intensidad de honda y aspirina que otros años.

¿Cuánto habrás disfrutado, febrerillo?

Fuera del ámbito local has sido duro, cruel, asesino y devastador, con otras «cosillas» más que no queremos «pirotear». Al fin y al cabo, te despedes con buenos días de sol, que hacen «buscar la sombra al perro».

Lo que no te perdonamos es el encapotamiento en que nos has sumergido en tus primeros quince días, con la ausencia casi total del sol y con esa lluviosa estil de londinense, tristona y peregrina, contraria a la de «nuestro estilo» y manera de ser, como después corrió por los suelos, con la alegría de todos.

A. Rayo

28-2-54

Imp. H. ROJAS = Priego

Teléfono, 2-5-0